

LUARCA

# MARINO GÓMEZ SANTOS, CON NOSOTROS

**LUARCA.** —(De nuestro corresponsal)

No es nada sorprendente topar en nuestra villa con auténticas personalidades —¡tantas desfilaron ya por ella!—, pues Luarca, pese a estar situada geográficamente en la zona costera española noroccidental, parece punto de paso de gentes relevantes, aunque no vayan a ninguna parte determinada. Vienen aquí porque sí. Acaso sólo por el hecho de que se encuentran a gusto, como en casa. O bien atraídos por alguna figura que habita entre nosotros, como acontece ahora. Nada menos que el último Premio Nacional de Literatura emprendió viaje directo desde Madrid para entrevistar a un médico preclaro, don Fernando Landeira y Sánchez de Novellán, hombre ajetreado en una existencia pueblerina, cuidador celoso de la salud de sus pacientes, excelente poeta y eléctrico coleccionista de objetos de arte, un galeno que entiende como pocos de relojes de todas las épocas.

Marino Gómez Santos es de Oviedo, pero lleva muchos años literaturizando en la capital de España. Nuestra amistad se inició a raíz de su arribada a la ex-corte en busca de otro dilecto e inolvidable compañero, el fallecido gran cronista César González Ruano —yo lo rememoro mucho leyendo los artículos de Paco Umbral—, al que Marino admiraba extraordinariamente desde sus lecturas de adolescente en Vetusta. Si no recuer-

do mal, fue precisamente su primer libro uno titulado "Biografías del Café Gijón", que a mí en aquel tiempo me hubiera gustado escribir, empresa a la que me animaba calurosamente mi paisano y fraternal camarada Luis de Castresana, que yo no llegué a plasmar a su debida hora por la desidia que siempre me ha caracterizado. Desde entonces, Marino, fue abriendo brecha en la difícil carrera de la pluma hasta lograr con su

última obra aparecida, "Vida de Gregorio Marañón", este preciado galardón: el Nacional de Literatura.

Enorme satisfacción hemos experimentado al abrazar al buen amigo Gómez Santos al cabo de tanto tiempo que nos habíamos cruzado en el campo de la automoribundia.

—¡Pero qué haces tú en Luarca!... son las primeras palabras que me dedica.

Nos es muy grato registrar en esta breve reseña su visita fugaz, de horas escasas, las que le han ocupado su labor periodística de entrevistar a este gran doctor don Fernando Landeira, digna figura de nuestro tiempo y de nuestra villa, merecedor de que su personalidad sea aireada en más amplias esferas, lo cual será logrado una vez más merced a la brillante pluma de nuestro estimado amigo Marino Gómez Santos, asturiano y universal.

**GERARDO ORTIZ ALFAU**  
(Foto de GUDIN)



Marino Gómez Santos, último Premio Nacional de Literatura y el doctor don Fernando Landeira. (Foto GUDIN)